

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Pembelajaran adalah proses interaksi peserta didik dengan pendidik dan sumber belajar pada suatu lingkungan belajar. Pembelajaran merupakan bantuan yang diberikan pendidik agar dapat terjadi proses perolehan ilmu dan pengetahuan, penguasaan kemahiran dan tabiat, serta pembentukan sikap dan kepercayaan pada peserta didik. Dengan kata lain pembelajaran adalah proses untuk membantu peserta didik agar dapat belajar dengan baik.

Pembelajaran yang berkualitas sangat tergantung dari motivasi pelajar dan kreativitas pengajar. Pembelajaran pada hakikatnya adalah interaksi antara peserta didik dengan lingkungan sehingga ada perubahan kearah yang lebih baik.

Media pembelajaran dapat diartikan sebagai alat-alat grafis, fotografis atau elektronis untuk menangkap, memproses dan menyusun kembali informasi visual atau verbal (Sumiharsono dan Hasanah 2017:9). Sedangkan Arief Budiman dkk (2014:7) menyampaikan bahwa media adalah segala sesuatu yang dapat digunakan untuk menyalurkan pesan dari pengirim kepada penerima sehingga dapat merangsang pikiran, perasaan perhatian dan belajar sedemikian rupa sehingga proses belajar terjadi.

Menurut Arsyad (2014:4), media pembelajaran adalah komponen sumber belajar atau wahana fisik yang mengandung materi instruksional di lingkungan pelajar yang dapat merangsang pelajar untuk belajar. Media pembelajaran dapat dipahami sebagai segala sesuatu yang dapat menyampaikan dan menyalurkan

pesan dari sumber secara terencana sehingga tercipta lingkungan belajar yang kondusif, dimana penerimanya dapat melakukan proses belajar secara efektif dan efisien (Munadi,2013:8)

Seiring dengan perkembangan zaman dan kemajuan teknologi sangat mempengaruhi berbagai aspek kehidupan, salah satunya perkembangan teknologi dalam dunia pendidikan, termasuk dalam bidang akuntansi dari masa ke masa yang mengalami perubahan atau kemajuan yang signifikan. Kemajuan teknologi sangat mempengaruhi perkembangan ilmu akuntansi baik dalam pemrosesan data, audit/pengendalian internal, meningkatkan kualitas informasi dan laporan keuangan, dan sebagainya. Dengan semakin canggihnya teknologi yang digunakan sangat mempengaruhi bidang akuntansi yang berbasis komputer. Hal ini merupakan adaptasi baru bagi profesi akuntan untuk menambah wawasan dan skill yang harus menguasai ilmu akuntansi yang berbasis komputer dengan cara mempelajari software-software akuntansi.

Dengan menguasai skill dalam bidang software akuntansi dapat memiliki banyak manfaat. Karena sistem komputer saat ini telah banyak digunakan pada perusahaan-perusahaan besar maupun perusahaan kecil. Hal ini disebabkan komputer merupakan alat yang sangat dibutuhkan oleh perusahaan untuk mendapatkan data yang lebih akurat, cepat, tepat waktu dan mempermudah penyimpanan serta pengambilan data kembali.

Akuntansi adalah sebuah proses mengidentifikasi ,proses meliputi pencatatan, penggolongan, peringkasan, pelaporan informasi ekonomi untuk mempertimbangkan dan memutuskan terkait laporan keuangan yang digunakan oleh pemakai informasi yang bersangkutan.

Definisi tersebut mengandung dua pengertian, yaitu :

1. Kegiatan akuntansi, bahwa akuntansi merupakan proses yang terdiri dari identifikasi, pengukuran dan pelaporan informasi ekonomi.
2. Kegunaan akuntansi, bahwa informasi ekonomi yang dihasilkan oleh akuntansi diharapkan berguna dalam penilaian dan pengambilan keputusan mengenai kesatuan usaha yang bersangkutan.

Tujuan utama akuntansi adalah menyajikan informasi ekonomi (economic information) dari suatu kesatuan ekonomi (economy entity) kepada pihak yang berkepentingan.

Dalam bidang akuntansi ada berbagai aplikasi komputer yang digunakan, salah satunya yakni aplikasi zahir accounting. Dan Fakultas Ekonomi dan Bisnis (FEB) Universitas Malikussaleh juga menerapkan aplikasi zahir accounting ini dalam proses pembelajarannya, sebagai media praktek bagi mahasiswa akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis (FEB) Universitas Malikussaleh.

Tujuan digunakannya aplikasi akuntansi Zahir Accounting sebagai media praktek dalam proses pembelajaran mahasiswa akuntansi yakni sebagai acuan dalam dunia kerja kedepannya, serta untuk meningkatkan kemampuan dan softskill dalam bidang komputerisasi terkhusus pada Zahir Accounting.

Prodi akuntansi FEB UNIMAL jalin kerja sama dengan PT Zahir Internasional. (2020, Juli 02). Diakses pada Maret 07 dari artikel ilmiah: (<https://harianrakyataceh.com/2020/07/02/prodiakuntansi-feb-unimal-jalin-kerja-sama-dengan-pt-zahir-nternasional/>) "Universitas Malikussaleh telah bekerja sama dengan PT Zahir Internasiaonal dengan menandatangani Memorandum of

Understabling (MoU) pada Rabu, 1 Juli 2020 oleh Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis (FEB) Dr. Hendra Raza, S.E., M.Si., Ak., CA, dan CEO PT Zahir Internasional Muhammad Ismail Thalib, S.E., S.Kom., M.M, untuk dapat menerapkan software accounting dalam kegiatan perkuliahan dan sertifikasi untuk mahasiswa. Melalui software zahir accounting materi akuntansi yang disampaikan akan langsung diimplementasikan dan didemonstrasikan oleh mahasiswa baik melalui laptop maupun komputer yang telah disediakan melalui zahir simply. Dalam aplikasi tersebut disajikan dengan mudah mengenai analisis laporan keuangan, neraca, laba rugi, penjualan, piutang, hutang, buku besar dan arus kas. Software zahir accounting ini akan diterapkan untuk uji coba dalam pembelajaran mata kuliah komputer akuntansi.”

Dari fenomena yang ambil, penulis mendeskripsikan beberapa hal yakni, Mengingat penerapan aplikasi ini masih terbilang baru di Universitas Malikussaleh yaitu baru di terapkan pada semester genap tahun 2021 setelah di tanda tangani pada tanggal 1 Juli 2020 oleh Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis (FEB) Dr. Hendra Raza, S.E., M.Si., Ak., CA, dan CEO PT Zahir Internasional Muhammad Ismail Thalib, S.E., S.Kom., M.M, di laboratorium komputer Fakultas Ekonomi dan Bisnis (FEB). Karena penerapan aplikasi ini masih terbilang baru menyebabkan masih di butuhkan waktu untuk beradaptasi baik untuk objek maupun subjek, karena masih ada yang menjadi kendala dalam penerapan aplikasi ini.

Zahir Accounting adalah sebuah program aplikasi akuntansi berbasis komputer yang dirancang sedemikian rupa sehingga dapat mempermudah accounting dalam mengolah data akuntansi sebuah perusahaan tertentu.

Telah banyak yang melakukan penelitian terkait zahir accounting, diantaranya yaitu Desmahary dan kawan-kawan dengan menggunakan program aplikasi akuntansi proses akuntansi dapat diringkas menjadi lebih singkat, karena beberapa proses pencatatan sudah secara otomatis dilakukan komputer (program). Untuk menyempurnakan pengaplikasian program akuntansi laporan keuangan yang dibuat, maka digunakanlah aplikasi Zahir Accounting Versi 5.1. Dengan mengaplikasikan program akuntansi laporan keuangan menggunakan software Zahir Accounting Versi 5.1 ini, diharapkan dapat memberikan alternatif solusi dalam pengolahan data transaksi keuangan pada PT. Gemilang Sukses Abadi Selaras

Selanjutnya penelitian yang dilakukan oleh Yustia (2018) Dengan diterapkannya Aplikasi Zahir Accounting diharapkan proses pengolahan data dari mulai data masukan, pengolahan data, data keluaran, penyimpanan dokumen yang berhubungan dengan data keuangan sampai pembuatan laporan berjalan sesuai kebutuhan perusahaan. Pengolahan data keuangan dengan menggunakan program Zahir ini merupakan solusi untuk memecahkan berbagai permasalahan yang berhubungan dengan pengelolaan keuangan yang ada pada perusahaan ini, dan tentunya dengan system yang terkomputerisasi dapat tercapai suatu kegiatan yang efektif dan efisien dalam menunjang aktifitas pada perusahaan ini.

Selanjutnya penelitian yang dilakukan oleh Istiana (2017) menghasilkan, Sistem informasi akuntansi memudahkan dalam membuat laporan karena tersaji secara otomatis dari transaksi-transaksi yang sudah dimasukkan selama periode berjalan. Diharapkan pengolahan data akuntansi dalam bentuk sistem informasi

akuntansi menggunakan Zahir Accounting dalam menghemat waktu kerja dan mengurangi kesalahan dalam menghasilkan laporan keuangan.

Serta penelitian yang dilakukan oleh Habibah dan kawan-kawan (2018) menghasilkan kesimpulan, Zahir Accounting Versi 5.1 memiliki kelebihan mudah digunakan, sehingga memungkinkan para pengusaha dan manajemen untuk mengambil keputusan bisnis dengan cepat dan tepat. Serta memiliki fasilitas lengkap yang dapat diandalkan dan merupakan sebuah software bisnis finansial.

Dari penelitian-penelitian tersebut dapat kita simpulkan bahwa penggunaan Aplikasi Zahir Accounting ini sangat berpengaruh dan dapat mempermudah pengerjaan laporan keuangan dengan cepat, tepat, dan mudah dipahami oleh pengguna laporan keuangan tersebut. Hal tersebut membuat peneliti tertarik untuk melakukan penelitian terhadap penerapan pembelajaran Zahir Accounting pada mahasiswa akuntansi Universitas Malikussaleh, dengan penelitian yang berjudul **“Peningatan Pemahaman Komputer Akuntansi Dengan Pembelajaran Zahir Accounting Sebagai Media Praktek Mahasiswa Akuntansi Universitas Malikussaleh”**

## **1.2 Fokus Penelitian**

Adapun yang menjadi fokus penelitian ini adalah bagaimana peningkatan pemahaman komputer akuntansi dengan pembelajaran Zahir Accounting sebagai media praktek pada mahasiswa akuntansi Universitas Malikussaleh dan bagaimana pemahaman mahasiswa tentang Zahir Accounting.

### **1.3 Manfaat Penelitian**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat baik secara teoritis maupun secara praktis.

#### **1.3.1 Manfaat teoritis**

Memberikan kontribusi terhadap perkembangan ilmu pengetahuan yang berhubungan dengan ilmu akuntansi khususnya dalam bidang pembelajaran komputerisasi, dan sebagai bahan perbandingan penelitian lain yang ingin mendalami masalah ini lebih lanjut.

#### **1.3.2 Manfaat praktis**

Membantu memberikan informasi mengenai penerapan pembelajaran Zahir Accounting dan memberikan informasi bagaimana mengatasi masalah dalam pembelajaran Zahir Accounting serta penelitian ini dapat dijadikan informasi dan referensi sehingga penelitian selanjutnya jadi lebih baik.